
Protokoll	  

der	  Sitzung	  der	  

Fachschaftsvertreterkonferenz	  (FVK)	  

vom	  14.	  Dezember	  2015	  

	  

	  

Sitzungsleitung:	  	   Thore	  Baumgarten	  

Protokoll:	  	   	   Philip-‐Alexander	  Caspers	  

	  

Sitzungsdatum:	  	   14.	  Dezember	  2015	  

Beginn:	  	   	   18.20	  Uhr	  

Ende:	  	   	   	   20.58	  Uhr	  

	  

	  

Anwesende	  Fachschaften:	  

1. Biologie	  

2. Chemie	  

3. Geowissenschaften	  

4. Geschichte	  

5. Informatik	  

6. Jura	  

7. Klassische	  Archäologie	  

8. Klassische	  Philologie	  

9. Kunstgeschichte	  

10. Kunst	  Lehramt	  

11. Linguaphon	  

12. Mathematik	  

13. Medizin	  

14. Musikwissenschaft	  

15. Nordistik	  

16. Agrar	  &	  Ölotrophologie	  

17. Pädagogik	  

18. Philosophie	  

19. Physik	  

20. Physik	  des	  Erdsystems	  

21. Psychologie	  

22. Sport	  

23. Theologie	  

24. Wirtschaft	  &	  Politik	  

25. Wirtschafts-‐	  &	  Sozialwissenschaften	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  



	  

	  

TOP	  1:	  Begrüßung	  

Thore	  begrüßt	  die	  anwesenden	  Fachschaften	  und	  Gäste.	  

	  

	  

TOP	  2:	  Formalia	  

Thore	  stellt	  mit	  22	  anwesenden	  Fachschaften	  die	  Beschlussunfähigkeit	   fest.	  Die	  Vetoquote	  

liegt	   bei	   drei	   Fachschaften.	   Die	   Tagesordnung	   wird	   mit	   der	   Ergänzung	   um	   den	   TOP	   5a	  

„Reakkreditierung/	  mehrere	  Prüfungsleistungen/	  ZStA“	  per	  Akklamation	  beschlossen.	  

	  

	  

TOP	  3:	  Genehmigung	  der	  Protokolle	  

Die	  Protokolle	  vom	  19.	  Oktober	  und	  vom	  16.	  November	  2015	  werden	  ohne	  Änderungen	  mit	  

23	  Ja-‐Stimmen,	  einer	  Nein-‐Stimme	  bei	  keiner	  Enthaltung	  beschlossen.	  

	  

	  

TOP	  4:	  Bericht	  der	  FVK-‐Koordination	  

Thore	  berichtet	  über	  die	  Arbeit	  aus	  der	  FVK-‐Koordination.	  Zudem	  gibt	  er	  bekannt,	  dass	  drei	  

Abmahnungen	  hinsichtlich	  Verstößen	  gegen	  die	  UNS-‐Regularien	  erteilt	  worden	  sind.	  

	  

	  

TOP	  5:	  Ergänzungswahl	  zur	  FVK-‐Koordination	  

Es	  gibt	  keine	  Bewerbungen,	  weswegen	  keine	  Wahl	  stattfindet.	  Auf	  Nachfrage	  der	  Fachschaft	  

Physik	  des	  Erdsystems	  wird	  berichtet,	  dass	  Lasse	  Schätzler	  nicht	  mehr	  zur	  Verfügung	  steht.	  

	  

	  

TOP	  5a:	  Reakkreditierung/	  mehrere	  Prüfungsleistungen/	  ZStA	  

Die	   Fachschaft	   Biologie	   berichtet	   unter	   diesem	   TOP	   von	   Problemen	   im	   Rahmen	   der	  

Reakkreditierung	  mit	  einem	  studentischen	  Vertreter	   im	  Zentralen	  Studienausschuss	   (ZStA).	  

Die	  Koordination	  wird	   zwischen	  der	  Fachschaft	  Biologie,	  den	   studentischen	  Vertretern	  des	  



Konventes	   der	   Mathematisch-‐Naturwissenschaftlichen	   Fakultät	   sowie	   dem	   studentischen	  

Vertreter	  des	  ZStA	  vermitteln.	  

	  

	  

TOP	  6:	  Night	  of	  the	  Profs	  2015	  

Philip-‐A.	   berichtet	   über	   die	   Abrechnung	   der	   diesjährigen	   Night	   of	   the	   Profs.	   Beim	  

Kuchenbuffet	  sind	  Spenden	  in	  Höhe	  von	  insgesamt	  167,23	  €	  zugunsten	  der	  Krabbelgruppe	  in	  

der	  Mensa	  2	  zusammengekommen.	  Beim	  Getränkeverkauf	  wurde	  ein	  Umsatz	   in	  Höhe	  von	  

5.900,03	  €	  erwirtschaftet,	  wovon	  Ausgaben	  in	  Höhe	  von	  2.976,88	  €	  zu	  begleichen	  waren	  und	  

somit	  ein	  Restgewinn	  in	  Höhe	  von	  insgesamt	  2.923,15	  €	  verbleibt.	  Der	  Gewinn	  wird	  auf	  der	  

FVK	  im	  Januar	  verteilt.	  Die	  Fachschaften	  mögen	  bitte	  Projekte/Gruppen	  vorschlagen.	  

Sodann	   wird	   die	   Veranstaltung	   an	   sich	   und	   die	   Organisation	   nachbesprochen.	   Die	  

Koordination	  berichtet	  von	  einem	  guten	  Arbeitsklima	  zwischen	  sich	  und	  der	  Pressestelle	  der	  

CAU.	  Anschließend	  äußern	  Fachschaften	  Verbesserungsvorschläge:	  

-‐ FS	  Mathe:	  	   	   mehr	  Räume	  und	  nicht	  nur	  die	  Gebäude	  direkt	  am	  CAP	  nutzen;	  

	   	   	   Security	   sollte	   die	   ganze	   Nacht	   über	   in	   ausreichende	  	  

	   	   	   Personalstärke	  anwesend	  sein	  

-‐ FS	  Linguaphon:	  	   obere	  Räume	  der	  Mensa	  1	  mitnutzen	  

-‐ FS	  Informatik:	  	   Angabe,	   in	   welchem	   Hörsaal	   die	   Dozierenden	   live	   erlebt	  	  

	   	   	   werden	   können	   und	   in	   welchem	   Hörsaal	   die	   Übertragung	  	  

	   	   	   stattfindet;	  ggf.	  Übertragungen	  nach	  draußen	  

	  

	  

TOP	  7:	  UNS-‐Regularien	  

Die	  neuen	  UNS-‐Regularien	  werden	  von	  der	  Koordination	  vorgestellt	  und	  erläutert.	  

	  

§	   1	   wird	   um	   den	   Zusatz	   „auf	   den	   verpachteten	   Werbeflächen“	   ergänzt	   und	  

anschließend	   mit	   21	   Ja-‐Stimmen,	   einer	   Nein-‐Stimme	   bei	   einer	   Enthaltung	  

beschlossen.	  

	  

§	  3	  wird	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  20	  Ja-‐Stimmen,	  zwei	  Nein-‐Stimmen	  bei	  zwei	  

Enthaltungen	  beschlossen.	  



	  

§	   4	   wird	   um	   den	   Zusatz	   „im	   Sinne	   des	   §	   1	   dieser	   Regularien“	   ergänzt	   und	  

anschließend	   mit	   24	   Ja-‐Stimmen,	   einer	   Nein-‐Stimme	   bei	   keiner	   Enthaltung	  

beschlossen.	  

	  

§	  5	  Absätze	  1	  bis	  3	  werden	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  24	  Ja-‐Stimmen,	  einer	  Nein-‐

Stimme	  bei	  keiner	  Enthaltung	  beschlossen.	  

§	   5	   Absatz	   4	  wird	  mit	   dem	   Zusatz	   „und	   den	   denkmalgeschützten	   Laternen	   um	  das	  

Audimax“	   ergänzt	   und	   anschließend	   mit	   22	   Ja-‐Stimmen,	   drei	   Nein-‐Stimmen	   bei	  

keiner	  Enthaltung	  beschlossen.	  

	  

§	  6	  wird	  ohne	  weitere	  Änderungen	  einstimmig	  beschlossen.	  

	  

§	  2	  und	  §	  7	  werden	  en	  bloc	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  17	  Ja-‐Stimmen,	  fünf	  Nein-‐

Stimmen	  bei	  drei	  Enthaltungen	  beschlossen.	  

	  

§	  8	  wird	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  23	  Ja-‐Stimmen,	  keiner	  Nein-‐Stimme	  bei	  zwei	  

Enthaltungen	  beschlossen.	  

	  

§	  9	  wird	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  20	  Ja-‐Stimmen,	  keiner	  Nein-‐Stimme	  bei	  fünf	  

Enthaltungen	  beschlossen.	  

	  

§	  10	  wird	  ohne	  weitere	  Änderungen	  mit	  23	  Ja-‐Stimmen,	  zwei	  Nein-‐Stimme	  bei	  keiner	  

Enthaltungen	  beschlossen.	  

	  

Darüber	   hinaus	   wird	   sich	   darauf	   verständigt,	   dass	   Abmahnungen	   eine	   Gültigkeit	   von	   drei	  

Jahren	   haben.	   Die	   Koordination	   soll	   darüber	   hinaus	   eine	   anleitende	   ausführliche	  

Kommentierung	  zu	  den	  Regularien	  erstellen.	  

	  

	  

TOP	  8:	  Zufahrtsberechtigung	  für	  Fachschaften	  auf	  das	  Unigelände	  



Die	   Koordination	   berichtet	   darüber,	   dass	   sich	   bisher	   noch	   nicht	  mit	   der	   Verwaltung	   über	  

eine	   ordentliche	   Regelung	   geeinigt	   werden	   konnte.	   Der	   zuständige	   Mitarbeiter	   sah	   sich	  

bisher	  außerstande,	  sich	  mit	  der	  Koordination	  zu	  treffen.	  Auch	  telefonisch	  oder	  per	  E-‐Mail	  

war	  der	  Kontakt	  eher	  spärlich.	  

Die	  Fachschaften	   sprechen	   sich	  dafür	  aus,	  dass	   sich	  die	  Koordination	  an	  den	  Vorgesetzten	  

des	  zuständigen	  Mitarbeiters	  wendet.	  

	  

	  

[Die	  FVK	  wird	  für	  eine	  Pause	  von	  zehn	  Minuten	  unterbrochen.]	  

	  

	  

Nach	   der	   Pause	   bittet	   die	   Koordination	   um	   die	  Wiederaufnahme	   von	   TOP	   5,	   da	   sich	   eine	  

Kandidatin	  gefunden	  hat.	  Der	  Wiederaufnahme	  wird	  per	  Akklamation	  zugestimmt.	  

	  

TOP	  5:	  Ergänzungswahl	  zur	  FVK-‐Koordination	  [wieder	  aufgenommen]	  

Birte	  Schramm	  aus	  der	  Fachschaft	  Agrar	  &	  Ökotrophologie	  stellt	  sich	  vor.	  Es	  wird	  eine	  offene	  

Wahl	  gewünscht,	  der	  nicht	  widersprochen	  wird.	  Sodann	  wird	  Birte	  einstimmig	  gewählt.	  Birte	  

nimmt	  die	  Wahl	  an	  und	  dankt	  für	  das	  in	  sie	  gesetzte	  Vertrauen.	  

	  

	  

TOP	  9:	  Uni	  ohne	  Geld	  /	  Umfrage	  zur	  Betreuungssituation	  

Die	   Fachschaften	   werden	   an	   die	   Abgabe	   der	   Umfragebögen	   erinnert.	   Noch	   fehlende	  

Umfragebögen	   können	   im	  AStA	   zu	  Händen	  der	   FVK-‐Koordination	   abgegeben	  werden	  oder	  

per	  E-‐Mail	  an	  die	  FVK-‐Koordination	  geschickt	  werden.	  

	  

	  

TOP	  10:	  Stammtisch	  /	  Förderung	  des	  Austausches	  

Die	   Fachschaft	  Agrar	  &	  Ökotrophologie	   lädt	   im	  Sommersemester	   zu	  einem	  Stammtisch	   zu	  

sich	  ein.	  Der	  Stammtisch	  wird	  an	  einem	  Dienstag	  gegen	  19/20	  Uhr	  stattfinden;	  der	  genaue	  

Termin	  wird	  noch	  bekannt	  gegeben.	  

	  

	  



TOP	  11:	  Probleme	  der	  Fachschaften	  etc.	  

Die	   Fachschaft	   Physik	   des	   Erdsystems	   berichtet	   von	   Problemen	   mit	   den	   (neuen)	  

Exkursionsbestimmungen	   und	   erkundigt	   sich	   nach	   den	   allgemeinen	   Rahmenbedingungen	  

und	   dem	  Verfahren.	   Ebenso	   äußert	   sie,	   dass	  manche	  Dozierende	   keine	   Exkursionen	  mehr	  

anbieten	  möchten.	  

	  

	  

TOP	  12:	  Verschiedenes	  

Die	  Fachschaft	  Musikwissenschaft	  stellt	  ein	  Projekt	   für	   interkulturelle	  Tutoren	  vor	  und	   lädt	  

zur	  Teilnahme	  ein.	  Interessenten	  schreiben	  bitte	  eine	  E-‐Mail	  an	  stu110679@mail.uni-‐kiel.de	  

oder	  an	  stuetzer@zfs.uni-‐kiel.de.	  

	  

Die	   Fachschaft	   WiSo	   erkundigt	   sich	   nach	   der	   HSG-‐Novelle	   und	   dem	   Rechtsstatus	   der	  

Fachschaften.	   Die	   Koordination	   gibt	   an,	   dass	   die	   HSG-‐Novelle	   noch	   nicht	   vom	   Landtag	  

beschlossen	   wurde	   und	   sie,	   sobald	   ein	   verabschiedetes	   Gesetz	   vorliegt,	   von	   sich	   aus	   das	  

Thema	  aufgreifen	  wird.	  

	  

Die	  Fachschaft	  Physik	  bemängelt	  die	  Beleuchtungsautomatik	  in	  der	  Mensa	  1.	  

	  

Die	  Fachschaft	  Nordistik	  erkundigt	  sich	  nach	  Ersthelfern	  und	  dem	  Verfahren	  an	  der	  CAU.	  Es	  

wird	   auf	   die	   Sichterheitsbeauftragten	   und	   die	   entsprechenden	   Angebote	   im	   Intranet	   der	  

CAU	  zur	  Arbeitssicherheit	  verwiesen.	  

	  

Weitere	  Fachschaften	  geben	  Termine	  bekannt.	  Anschließend	  schließt	  Thore	  die	  Sitzung.	  


